

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I | San José, C. R., miércoles 28 de febrero de 1912 | Núm. 38

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.
Servicio a toda hora del día y de la noche.
Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS y AGUAS GASEOSAS

UNICA EN EL PAIS

cuya producción de las máquinas refrigeradoras

••• es de treinta toneladas diariamente •••

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa.

Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda,
Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

Colocación de varios puentes de hierro

Se ha dispuesto pedir al exterior el puente de hierro que se colocará sobre el Río Grande en el paso de La Balsa, para comunicar varios lugares del cantón de Puriscal con la estación del ferrocarril al Pacífico que lleva el mismo nombre.

Actualmente se verifica el paso del río por medio de un andarivel que explota una persona particular, la cual hace pagar un tanto por la carga y pasajeros que por allí circulan.

También se dispuso pedir otros dos puentes para que sean colocados en el camino de San Ramón, a los Bajos de San Carlos sobre los ríos La Balsa y Las Cataratas por creeros de imprescindible necesidad para la fácil comunicación de aquellos lugares.

Nota oficial

La llegada de Mr. Knox

El Secretario de Estado Mr. Knox llegará al Puerto de Limón el viernes 1º de marzo, abordo del buque insignia crucero de 1ª clase de la armada americana «Washington».

El tren especial que lo ha de conducir a esta capital, llegará el mismo día por la tarde, y será recibido oficialmente por el señor Presidente de la República el día 2 a la 1 y 30 p. m. en el Palacio Presidencial.

El banquete que en su honor se dará en el Teatro Nacional, tendrá lugar el día 3 a las 8 de la noche, para cuyo acto se están adornando reglamentalmente las principales dependencias del suntuoso Coliseo.

El lunes 4 saldrá Mr. Knox por la línea del Pacífico hasta Puntarenas donde se embarcará en el crucero de guerra «Yort Towon» que lo conducirá a Corinto (Nicaragua).

Apliquense las leyes

Es irritante en alto grado el desprecio con que la Compañía del Ferrocarril trata a los pasajeros. Ayer tuvimos la pena de presenciar la salida del tren de las 9 a. m., que iba con rumbo a Limón. Los pasajeros estaban tan apañados que ni estando muchos de pie podían caber todos los que se disponían a viajar y como vieran que materialmente no cabían una persona más porque hasta los balcones (donde por ley es prohibido que nadie viaje) estaban repletos, yendo algunos casi colgando. Por su conveniencia y no por la del público, dispusieron agregar un coche de 1ª sin conseguir con esto que pudieran ir las personas medianamente cómodas porque en el coche de 2ª iban muchos de pie. ¿Y mientras tanto el Inspector del Ferrocarril? Muy bien gracias: anda de paseo con el señor Ministro Oreamuno. Y el enorme sueldo que gana? Anda también paseando con él porque es su compañero inseparable.

UN CURIOSO

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se citó partes para sentencia en causa contra José Rojas Retana por fabricación.

Se puso en libertad al reo Rafael Castro Araya por haber descontado la pena que se le impuso por el delito de depósito de fermentos.

Se dió audiencia al señor Fiscal en sumaria contra Jerónima Hernández y Ramona Vargas por fabricación.

Se dió auto de prisión contra Rafael Mora Mora, por lesiones en perjuicio de Próspero Mena Valverde.

Se declaró que al reo Emilio Pasapera Herrera le faltan aun por descontar de la pena impuesta 5 años 10 meses y 18 días.

En causa contra el ex-Agente de Policía de San Sebastián Claudio Rojas, por denegación de auxilios, se revocó el auto de prisión dictado por el Alcalde 1º de San José.

Se sigue sumaria por hurto de un cheque perteneciente a José A. Coronado hijo, contra Emilio Rodríguez Pérez.

Movimiento diario

Nacimientos

Josefa de Calina Chacón Rivera.
Consuelo de Piedades Marín.
Joaquín de Librado López y Lecnor Molina.

Defunciones

Delfina Agullar, 2 años.
Carlos José de Silva, 74 años.

Pasaportes

Juan Vidal para España.
H. A. Hovenier, para Colón.
Guillermo Schreiber, para Colón.
William D. Kirkpatrick, para Colombia.
Ramón Romero, para Nicaragua.

Suntuosísimo turno

El próximo domingo entrante se celebrará en la villa de Guadalupe un turno general cuyo producto se dedicará a la reforma del Templo.

Dados los preparativos hechos por la entusiasta comisión encargada de la dirección de la fiesta, es de suponer que sus esfuerzos se coronarán con un espléndido resultado.

La víspera habrá cenas de pozol y tamales servidos por bellas y gentiles guadalupanas, y en la noche del domingo habrá una representación dramática dada por el cuadro de sintonados que encabeza el notable actor Paco Marín.

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas e importantes casas y fábricas alemanas



Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquiera pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

NUEVA CASA DE SALUD

—DEL—

Dr. MARIANO RODRIGUEZ

Ofrecida a todos los Médicos de la República para tratar a sus Enfermos con todas las comodidades deseables

Está situada frente al Parque Nacional y contigua a las Oficinas de la United Fruit Company e inmediata a la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Cuenta con espacioso Departamentos y Jardines de Recreación; y tiene, además, una Sala de Operaciones que satisface las exigencias de la ciencia moderna

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA & Co.

300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

MEDICINAS DE PATENTE
DROGAS PURAS
DESPACHO CORRECTO DE RECETAS

Si usted desea vestir con elegancia, luciendo finísimas sedas, preciosas gasas, elegantes adornos, etc., y perfumada con las mejores esencias que llegan al país, visite la conocida tienda

LA POUPEE

donde atienden el cliente con fineza, sin mirar su posición social
BEJOS M. YAMUNI
SITUADA AL ESTE DEL MERCADO.

Marítimas

Limón, 27.—Ayer a las 11 p. m. ancló procedente de Puerto Barrios, el vapor inglés «Ateos» de 3091 toneladas. Capitán: Holmes, 91 tripulantes y 4 sacos de correspondencia. Sin carga. Pasajeros: John Harnesk, David Williams, y 21 de cubierta y 103 en tránsito, consignado a la United Fruit C.

—Hoy a las 6 a. m. ancló procedente de Kingston el vapor inglés «Chiripó» de 2585 toneladas. Capitán: Scudamore y 57 tripulantes. Carga: 8 bultos. Correspondencia: 4 sacos y 10 paquetes. Pasajeros: Louis Gabriel, William Stewart, Verónica y Cipriana Ennis y 54 de cubierta y una en tránsito consignado a la United Fruit C.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires inglesas, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca «SERRANO»

y del afamado betún para calzado «CORDIN»

EL PRINTEMPS

ó la

«SAMARITAINE» DE PARIS

son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarazas, rebazos, pañolones, lenzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Almacén de los Señores

ROBERT HERMANOS

ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de precios y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende a nuestra clientela.

Después la mar de cosas: todo lo necesario para baño y toilet, completos juegos para escritorio, herramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos.

El asunto del día

No hay casi quien no crea que los que hoy están arriba, en todos sus actos, ó al menos en una gran mayoría, no buscan sino el progreso sincero y efectivo del país.

Ese, puede decirse, es la creencia general. De ahí que el Congreso último aceptara un crecidísimo presupuesto para la Cartera de Fomento.

De ahí que á cada paso, en la discusión del presupuesto no se alzarán voces preguntando: ¿y el ingeniero tal que es lo que va á hacer? ¿y este otro que funciones va á desempeñar? ¿y el de más allá cual es la tarea que tiene á su cargo?

La buena fe iba adelante, y los diputados del Congreso dejaron pasar.

El Ministerio de Fomento no va á darse por satisfecho con unas cuantas cabezas de ganado que compra un don Bernardo Soto, un don Alberto González, un don Federico Peralta. No, y todos saben que eso, si significa progreso efectivo para el país, no es la sola tarea del Ministerio de Fomento.

Traer buenas semillas es muy meritorio, mejorar la cría de cerdos y gallinas también es muy bueno, pero sobre todo eso se presenta una cuestión, podemos decir, la eterna cuestión, la de caminos. Caminos, buenos caminos, eso pide el país y eso están obligados á darle los de arriba. Mientras esa necesidad no esté satisfecha los administradores de la cosa pública no cumplen, no han cumplido con su deber.

Pero resulta también que todo cambia, los hombres de hoy no son los de ayer, antes eran contentados con muy poca cosa, con palabras, con meras formalidades, hoy buscan la esencia, la verdad en todo.

Ahora exigen el cumplimiento de las promesas que se hicieron en discursos, en programas, en propagandas etc.

De ahí que los que escriben para el público, si no quieren ser meros explotadores, si desean llenar su función de periodistas tienen que atender la voz de abajo y que reflejarla en el papel de publicidad.

De todas partes llegan quejas acerca del modo como están componiendo las vías terrestres de comunicación: todas dicen que eso es un engaño, que eso es tirar el dinero á la calle, que eso no es componer.

"Dejan el camino en algunas partes aplanchadito, nos decía uno, muy bonito á la vista, pero á los primeros aguaceros todo aquello se lava".

"Hacen excavaciones á los lados, cada año más,—nos decía otro, y la tierra la arrojan al centro. Mal dicho la tierra, la polvareda, formarse inmensos taludes de polvo que ya en verano imposibilitan el tráfico y que cuando vengán las lluvias serán inmensos barriales donde se atascarán las carretas."

Tantas quejas obligan al que escribe acerca de intereses públicos á reproducirlas, á hacer campaña por el cambio de sistema.

Nunca hubo esperanzas tan cifradas en una Administración como en la presente acerca del remedio para muchas necesidades.

La paz de que disfrutamos debe responder con un resultado de progreso en todo, si no quiere desmentir el dicho de que la paz es la primera base para alcanzar el progreso.

Son admirables, en Honduras, las carreteras excelentes que durante la Administración del General Sierra se llevaron á la práctica.

Aquellos son caminos para tiempo seco y para los meses de lluvias, y sin embargo, muy lejos se haya aquella República del estado de paz en que nosotros vivimos. Durante las administraciones Jiménez, el doctor, y otras se llevaron á cabo carreteras y caminos que hoy mismo están revelando su bondad. Y e-an para tiempo lluvioso y para la estación seca.

Las administraciones posteriores no han sabido siquiera conservar, no digamos abrir nuevas vías terrestres, que ya Limón tiene sus años, que ya la vía férrea á aquel puerto es vieja y no hay una carretera que vaya hasta él y la de Puntarenas está poco menos que perdida.

En resumen, que el problema de composición de caminos debería estar ya resuelto, porque se ha hablado mucho, se ha escrito demasiado y nunca como hoy han sido los técnicos desde arriba los que han tenido á su cargo la resolución de asunto de interés tan vital.

¿Es que no hay solución posible?

¿Es que la rutina ha de seguir imperando sobre todo, en política, en administración ó en el mero procedimiento para la atención de los más altos intereses de la riqueza pública?

¿Es que sin hablar tanto, los viejos sabían más que los hombres de hoy?

¿Es que sin títulos eran más peritos que los titulados de hoy?

¿Es que hemos de renegar de la ciencia, ó acaso de su mala aplicación?

Meros reflectores del grito que por todas partes se levanta, hemos traducido en las anteriores líneas toda una queja.

Desde las autoridades locales, Jefes Políticos, Municipios, hasta encargados de los caminos nacionales deben pensar en la acusación que se levanta con respecto á composición de caminos. Si no se componen como se debe, no se hace más que desperdiciar los dineros públicos, arrojarlos á la calle pública sin ninguna consideración.

ZETA

LA FABRICA

—DE—

FOSFOROS

regalará el día último del mes de marzo próximo, una preciosa BICICLETA á la persona que presente mayor número de cajas usadas de los fósforos de su fabricación.

De Tres Ríos

EL EDIFICIO ESCOLAR

Mucha extrañeza ha causado y llenado nuestro ánimo de desaliento y desilusión, la opinión que don Ricardo Jiménez y don Domingo Quirce tienen respecto al modo de componer el que fué cómodo y elegante edificio escolar de Tres Ríos.

Muy digna de respeto es tan autorizada opinión. Hay que poner mucho oído y hacer un concluzado análisis para poder llevar en este asunto la contraria al señor Presidente de la República, y hecho lo uno y lo otro resulta que la opinión del señor Jiménez está muy en discordancia con el general sentir de este pueblo.

Aconseja don Ricardo, por quien sentimos profundo respeto y simpatía, que la manera de darle sostén y fuerza al edificio es por amarras de platina, y aquí se cree y estamos en lo cierto, que la única manera de reparar el gran mal, está en la completa demolición del edificio y hacer otro si no tan cómodo y moderno al menos seguro é higiénico.

El sistema de platinas fue aconsejado en 1910, después del terremoto que perdió á Cartago, para sostener este edificio, por el ingeniero don Mateo Albertazzi; en aquel tiempo si era aceptable y buena la idea, pero hoy cambia el asunto, las paredes están casi pulverizadas, muchas de ellas hasta con cuatro pulgadas de desnivel y todas rajadas longitudinal y transversalmente, de manera que el material, aunque es de ladrillo está demasiado suave y deshecho para que sea seguro el sistema aconsejado.

Es de justicia, pues, que Tres Ríos que siempre ha sido tan mal visto por Administraciones pasadas, ahora en este momento de desgracia, se le cumplan sus justos y nobles anhelos, de hacerle un edificio si se quiere modesto, pero cómodo é higiénico, para educar á las generaciones presentes que han de ser en el futuro su gala y orgullo.

EVARISTO MORA C.

No participamos de la misma idea de nuestro buen amigo el señor Mora, de que se proceda á la demolición del bello edificio escolar. Ayer lo visitamos y nos dió tristeza la condición á que ha quedado reducido, pero si creemos que admite composición, reforzándolo debidamente. Pensamos, eso sí que no debe dedicarse más á servir de escuela, eso sería mantener viva la zozobra en los padres de familia. Puede dedicarse á servir para las oficinas públicas, el edificio de las cuales quedó también hecho una ruina. Y en el terreno de éste podría hacerse el edificio escolar, con toda la amplitud necesaria.

Reparación en los tanques de Curridabat

El Sr. don Salomón Escalante, Ingeniero Municipal, acaba de verificar una inspección en los tanques que proveen de agua potable á Curridabat, encontrando que por motivo de los últimos temblores presentan 3 esquinas rotas de alto abajo y una rotura cortando la base en los lados Norte, Sur y Oeste, que á causa de su mal estado, se han pronunciado más con el terremoto, siendo de imprescindible necesidad fortalecer las cuatro esquinas con una pilastra del alto de los muros, con 80 centímetros de cimiento, un grueso de ladrillo y medio arriba y de 3 ladrillos en la parte baja, con un espacio de 75 centímetros á cada lado del ángulo. Dicha reparación está presupuestada en ₡ 225 00 próximamente.

"EL GUADALUPANO"

Por los damnificados de Tres Ríos

A todas las personas que bondadosamente han suscrito sumas á favor de los damnificados de Tres Ríos por el terremoto del 21 del presente mes, así como á todos aquellos que tengan gusto de contribuir con igual fin, se les suplica depositar sus correspondientes cuotas en el Cajero del Banco de Bennett don Malaguas Sáenz C.

Hasta el sábado próximo se reciben las contribuciones, pues el domingo será remitido su producto al Municipio de Tres Ríos.

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país
Heno, Cebada Trigo, Avena,
Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase
TOMAS FERNANDEZ Y Hno.
Teléfono nº 198 Apartado nº 614

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señora, peinetas, pipas de marfil. é ininidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

El Baile del Club Centro-América

Con una numerosa y selecta concurrencia se celebró en los salones del Club Centro América el baile en honor de sus presidentes honorarios, señores don Jaime G. Bennett y don John M. Keith. La fiesta dió principio con una pequeña recepción para el delegado del Club Alfonso XIII don Gerardo Matamoros, Presidente del mismo.

Introducido el señor Matamoros por dos miembros de la directiva al salón de la recepción hizo la presentación al Presidente del club y socios del mismo el Secretario don Miguel Quesada. En uso de la palabra el señor Matamoros expuso el fin de su misión y la cual se basaba en la unión perpetua de ambos centros. Contestó al señor Matamoros el señor Manuel Bantío nuevo Presidente del Club Centro América quien en frases cortas expuso el deseo de que existiera esa unión.

Terminada la recepción á las 8 1/2 p. m. se brindó una copa de campagne por las buenas relaciones que existían en ambos centros.

Luego empezaron á llegar las invitadas al baile el cual principiá á las nueve. Cuando entramos lo primero que tuvimos oportunidad de observar fué lo artísticamente adornados los salones en que debía ballarse, ese trabajo fué encomendado al jardinero don Gustavo Sánchez. El interior del edificio se adornó con Uruca y banderas de las cinco naciones centroamericanas debido al nombre que lleva el club.

Dió principio el desfile encabezado con bellas y simpáticas señoritas, cuyas hermosuras dieron realce á la fiesta.

Terminado éste se procedió á ballar la primera pieza conforme el programa. Al

principio se deslizaron por los salones como 30 parejas de jóvenes entusiastas por esta clase de diversiones. La orquesta formada de 7 buenos músicos y á cargo de don Ricardo Jiménez Rojas escogió para ese baile las piezas más gustadas y modernas y las que resultaron del agrado general.

Desempeñaron el cargo de recibidoras dos simpáticas señoritas que ocuparon sus cargos hasta el momento de principiá el desfile.

Aunque el número de señoritas fué no muy escaso, si muy escogidas y oportunas para dar más entusiasmo á la fiesta. Las que dejaron de asistir se disculparon con motivo del pánico que ha causado el último temblor.

En el curso del baile pudimos observar la belleza de cada una de aquellas jóvenes y sin equivocarnos debemos decir que las que se declararon reinas del baile, por la mayoría de los invitados, eran las hermosas y agraciadas Ana María Ortuño y Anita Figueroa, quienes con su educación y atención gastadas en esos momentos dieron más brillantéz á tan simpática fiesta.

La soiree dió el resultado que los jóvenes de la comisión esperaban, de lo que los felicitamos por el buen orden que en ella reinó.

Fueron invitados para esa fiesta todos los demás directivos de otros Centros.

Para el aniversario de la fundación se hacen preparativos de otro baile que será organizado para que de un resultado satisfactorio.

La fiesta dió fin á las 2 p. m. saliendo los invitados con gratos recuerdos del baile y de las atenciones gastadas por las señoritas que allí asistieron.—CRONISTA.

Hemos recibido la esquila que dice:

"Juan Rudín y Señora
tienen el gusto de participar á Ud. el próximo matrimonio de su hija
María Rosa
con el Profesor don
Nicolás Montero Brenes
San José, febrero de 1912."

Agradecemos mucho la atención y deseamos al futuro hogar toda suerte de felicidades.

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.
Frente á la Plaza de la Artillería.

Dr. Carlos J. de Silva Silva

Acaba de morir el respetable caballero que respondía á ese nombre y que fué padre de una familia distinguida, de la cual son miembros nuestros amigos el doctor don Octavio y don Carlos Silva, á quienes, así como al resto de la familia, presentamos respetuosamente nuestras protestas de profunda condolencia.

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Salidas (7 y 45 a. m.)

Miércoles 28.—Antillas y América del Sur, vía Colón.

Miércoles 28.—Estados Unidos y Europa, vía Nueva Orleans.

Viernes 1º.—Guatemala, Estados Unidos y Europa, vía Pto. Barrios.

Viernes 1º.—Paquetes postales para Estados Unidos.

Sábado 2.—Nicaragua, El Salvador y Honduras, vía Puntarenas.

Sábado 2.—Paquetes postales para México.

Sábado 2.—Paquetes postales para Alemania y Bélgica.

Lunes 4.—Estados Unidos, Europa, Colón y Jamaica, vía Nueva York.

Lunes 4.—Paquetes postales para Inglaterra.

Llegadas

Miércoles 28.—Paquetes postales de Italia.

Jueves 29.—Antillas y Estados Unidos, vía Nueva York.

Viernes 1º.—Antillas y América del Sur, vía Colón.

Sábado 2.—Estados Unidos y Europa, vía Boston.

San José, 26 de febrero de 1912.

VENDO el comisariato de la Colonia Carmona, comprensivo de sus existencias y la casa en que se halla. No hay competencia. Para precio y condiciones, entenderse en el mismo comisariato conmigo ó en San José con don Ricardo Coto F. L. Acuña G.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra

DE ODO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo por su Aroma y Puresa

ELABORACION ESPECIAL

Dr. Rodolfo Espinosa R.

MÉDICO Y CIRUJANO

ha trasladado su consultorio á la oficina que ocupó el Lic. don Máximo Fernández, en los bajos de la casa de don Arnoldo André, frente á la Legación de Chile.

EXPOSICION

que la Junta Directiva

DE LA

Escuela de Farmacia

envió al Sr. Presidente del Colegio de Abogados

Deseosa esta Directiva de proceder con acierto en todas sus disposiciones, se permite someter respetuosamente a la consideración del Ilustre cuerpo que Ud. preside, la cuestión de si puede una Junta de Gobierno de este colegio, por sí sola, crear el "Doctorado en Farmacia" ó si es menester la cooperación de la Asamblea, con la intervención ó sanción de alguno de los altos poderes de la República, como el Legislativo ó Ejecutivo. Tal acuerdo, el del doctorado, dictado precipitadamente por el Gobierno anterior de este cuerpo, en sus últimos días, es mal acogido por los individuos que formamos la actual Directiva y por gran número de miembros, por opinar que no corresponde con la condición modesta de nuestra escuela, ni se aviene con el carácter nacional, en el que resaltan, como nota dominante, la sencillez y seriedad. Entendemos que una escuela de tan pocos recursos como la nuestra, puede apenas otorgar licencia de preparar y expender medicamentos, que es todo cuanto alcanzan á significar nuestros modestos títulos de "Licenciado en Farmacia", estando lejos de poder investir á los que han salido de sus aulas, con la dignidad del doctorado. Opinamos que es la Universidad solamente, la llamada á conceder títulos de esa categoría, por disponer de mayores elementos de seriedad en sus estudios, y de personalidades meritorias, con autoridad y jurisdicción suficientes para conferirlos.

Este colegio, que cuenta apenas pocos años de vida, vacilante y azarosa, debería seguir el ejemplo y cordura de otras corporaciones nacionales, como la de ese Ilustrado Colegio de Abogados, cuya labor meritoria se encamina tan solo á dotar su escuela de cuantos recursos pueden dar competencia efectiva á los que en ella estudian tan honrosa profesión, sin preocuparse de exterioridades, de insufrible vanidad, que no elevan ni aquil-

latan la condición moral é intelectual del individuo.

Podríamos tal vez,—así lo creemos,—deshacer lo hecho por igual procedimiento de como fué formado, pero nos mantiene temerosos de hacerlo, el no participar de la flaqueza tan frecuente en pueblos incipientes de nuestra raza, empeñados en destruir, por sistema, así en lo político como en lo social, la labor de los demás, dando ello motivo á luchas estériles de partido, en las que ninguna idea noble resplande;—pero si una autoridad respetable como la del Colegio de Abogados, opina que una Directiva, por sí sola, no tiene atribución legal para acordar la medida que nosotros impugnamos, no vacilaríamos entonces en aborrrarle al colegio esa nota de descrédito, estando ante todo el respeto á la ley, como que es el fundamento de todo buen gobierno y de toda república.

Sírvase dispensar que distraigamos su atención con este motivo, en gracia al buen deseo que nos anima, de elevar nuestro colegio al lugar que le corresponde en la intelectualidad del país, al igual del honoroso que ocupan las demás corporaciones nacionales.

Aunque no nos ha sido solicitada á quienes andamos por los surcos de la prensa nuestra opinión, nosotros nos vamos á permitir opinar en un asunto que nos parece muy claro.

En nuestro sentir, solo el Poder Legislativo, que fué quien creó el Colegio de Farmacéuticos y lo invistió con las prerrogativas que le corresponden, puede variar el carácter de los títulos que deben conferirse y como la Ley establece cuáles son esos títulos, la reforma de la ley solo puede acordarla quien la hizo.

Tiene sobrada razón la actual Junta Directiva en dudar acerca de la validez de la reforma hecha por la Junta anterior sin atribuciones para ello.

COMUNICADO

ASUNTO UNIFORME

en el

Liceo de Heredia

En la *Prensa Libre* del sábado próximo pasado, leí la contestación que el señor Gagini (Director del establecimiento antes mencionado) dá á mi comunicado del viernes 23 del mes que cursa. Me alegré saber el porqué de implantar uniforme, y al mismo tiempo debo decirle que sus razones no son como yo las esperaba.

Dice que: "Para borrar las diferencias de clases sociales". Yo creo para borrar las diferencias de clases sociales, existen otros medios de más eficacia que éste: así una buena educación é instrucción, levanta al hombre y le iguala á los demás. El uniforme no quita esas diferencias, de manera que el hijo de Fulano de Tal, capitalista y de buena posición social, será siempre entre sus compañeros reconocido, y aun cuando ande con uniforme, el menos que él, le reconocerá, en esas condiciones, superioridad.

Durante la Dirección de don Roberto Brenes Mesén no hubo uniforme, y entre sus discípulos había de todas clases sociales; en el Colegio, el señor Brenes Mesén les trató de igual á igual, dándoles la educación é instrucción necesaria para hacer llegar, al que aún no había llegado, á la misma altura social. Este fué el uniforme de aquel director, quedó muy buenos resultados.

"El valor del uniforme no pasará de 15 colones y como de todas maneras tienen los alumnos que comprar traje para asistir á las clases no veo ningún desembolso oneroso para los padres de familia". Está errado mi estimado profesor, conozco bien la provincia, ningún padre de familia manda á hacer trajes para sus hijos, cuando las clases se abren; van con sus vestidos que usaron en sus vacaciones, los hijos de padres ricos; los de padres pobres llevan, hechos por sus madres, trajes que sirven á sus papás, ó bien á algún familiar; digo esto porque mis ojos lo han visto repetidas veces. Ahora bien, el valor del uniforme es de ₡ 15, ese será el desembolso que por un vestido haría el padre, pero como indudablemente es necesario el cambio, pues con un vestido no van á durar el año, y dadas las condiciones del tal uniforme (blusa blanca) tendrán que hacer para cada hijo los pobres padres, no menos que tres guerreras, digo guerreras porque según la muestra que luce por las noches el señor Inspector del Liceo, toda rayada, que ni qué general Guardia, le da todo carácter militar; y como decía, blusa blanca exige el cambio dos veces por semana; entonces señor Gagini, haga usted el cálculo y tome en cuenta la magnitud del gasto que ocasionará á aquellos padres de familia que intentan ó tienen no un hijo sino dos y tres en el Colegio; gasto que ningún rico soportará gustoso.

Ha visto el señor Gagini con dolor que me oculte bajo un seudónimo, y yo veo tal vez con más dolor que niegue la incumbencia del maestro de tercera categoría (si acaso), maestro hábil de manos, pues enseña trabajos manuales, en el asunto uniforme; y el dolor me aumenta al saber que varios padres de familia, al parecer pudientes, me hayan dicho que no enviarán sus hijos al Liceo si se implanta el uniforme.

Al abogar contra el uniforme no fue mi intención hacer campaña contra el Colegio que tan dignamente dirige don Carlos en compañía de sus profesores; antes por el contrario, quiero tanto al Colegio que no sería de mi agrado ver que por cuestión de trajes dejen de asistir tantos alumnos que así lo piensan.

En este asunto, señor Gagini, tiene usted la pluma y yo la razón.

EL MISMO EX-ALUMNO.

De Heredia

Al terminar la calle de Minerva, al Sur de la línea férrea, se encuentra un caño de agua en lecho de tierra, en un estado lamentable de desaseo, y en el cruce con la calle de San Francisco se ha hecho un hueco que es un atascadero de carretas donde para sacarias pegan hasta dos yuntas de buyes.

Suplicamos á la Municipalidad y autoridades una ojeada por estos lados.

NILO DE SÁBADA.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Se vende un establecimiento de licores del país y extranjeros y pulpería, situado en un magnífico punto de esta ciudad. La patente es baja. En esta Administración se informará.

PANADERIA DEL COMERCIO

NEGRINI HNOS. --- Heredia

Casa la más favorecida del público herediño y poblaciones circunvecinas por la — Inmejorable calidad del PAN, GALLETAS y demás artículos del ramo. —
Venta al por mayor de manteca de superior calidad y harina de acreditadas marcas.

Antonio Urbano y Ca.

Lado Norte del Mercado

EL GREMIO

Almacén de Abarrotes

Variado surtido en artículos de toda clase. Renueva á diario todas las mercaderías

LA NERJEÑA

Gran Fábrica de Velas

Nuestra clase de velas para climas cálidos no admiten competencia en duración.

Filantropía verdadera

De cuando en cuando oímos hablar de algún acto de desinterés; de alguna obra de caridad llevada á cabo por individuos y sociedades; pero son raros los casos en que de una manera efectiva se haya cumplido el alto ideal de hacer el bien; y si muchos los que revelan el deseo de notoriedad, la ambición de una celebridad barata.

Tales consideraciones nos vienen en este momento, en presencia de un acto de verdadera filantropía, que fué animado por el propósito único y exclusivo de servir á esa clase pobre de toda pobreza, menesterosa en extremo, que siempre encuentra un paliativo inmenso á sus penas cuando encuentra en donde abrigarse de la intemperie y cuando halla quien le preste un servicio.

Un hombre, un excéntrico, á quien no importan los rumores del vulgo, que siempre ha huido de las vanidades de la vida, acaba de regalar una manzana de terreno en esta ciudad y veinte mil colones más en dinero, para construir una casa de maternidad.

Qué levantado, qué grande ha de haber sido el pensamiento de ese hombre, que en un momento se detuvo á pensar en esas pobres madres desamparadas y en esos pobres niños desheredados de la fortuna!

Y ese hombre es el mismo que no hace mucho regaló dos manzanas de terreno también en esta ciudad, para que en él pudieran hacer su casa las viudas que no tienen capital y los artesanos pobres.

Sabemos que estas líneas, escritas con la mejor buena fé, van á ocasionar molestia á ese filántropo de verdad, pero él debe saber que ante actos de esa magnitud, no nos es posible guardar silencio.

Querido y respetado sea siempre el nombre del doctor don Adolfo Carit!

Abigeato

Ayer desaparecieron de un potrero de don José María Zeledón, situado en Mata de Plátano de Golcochea, tres machos: uno retinto, tuerto, marcado con un fierro semejante á una E al revés y una D' ligadas.

Otro azulero moro, marcado con una U; y el otro tordillo marcado en una nalga con una T.

El propietario de dichos animales es el señor Eduardo Franco, el cual puso ya el hecho en conocimiento de la autoridad.

Rumores

Dícese que el señor Biolley Jefe del Observatorio Meteorológico, cuyo cargo viene desempeñando con entera satisfacción ha obtenido licencia para hacer un viaje fuera de la capital con el fin de atender ciertos asuntos de gran interés.

No sabemos de cierto quien ocupará interinamente el puesto del señor Biolley mientras su ausencia dure, pero el más indicado para ello será nuestro amigo don Pedro Nolasco.

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica.—Londres: 109½ Vista, 111½ Cable.— Nueva York: 115 Vista; 117 Cable.—San Francisco: 115 Vista; 117 Cable.—Francia (París): 108 Vista; 110 Cable.—España: 96 Vista.—Italia: 108 Vista.—Alemania: 105½ Vista.

Banco Comercial de Costa Rica.—Londres: 109 Vista. 111 Cable.— Nueva York: 115 Vista; 117 Cable.— San Francisco: 115 Vista. Nueva Orleans: 115 Vista.—Francia: 108 Vista.—España: 96 Vista.—Alemania: 105 Vista.—Jamaica: 120 Vista.

Oficina Nacional de Estadística.— 27 de febrero de 1912.

Registro Público

DOCUMENTOS DEFECTUOSOS

Tomo Asiento

Partido de Alajuela
Vicente Umaña Rodríguez.... 78 1296
Rafael Elizondo..... — 1297
E. Challe y C..... — 3787
Rubén López Soto..... — 3794
Elena Escalante González.... — 3795
Ramón Arredondo Bastos ... 78 1307

Partido de San José

José Florentino Quesada..... 94 3751

Partido de Hipotecas

Jesús Morales Méndez..... — 3761
Banco Anglo Costarricense.... — 3802
Las operaciones van al 19 del corriente
San José, 24 de febrero de 1912.—F. Echeverría G.

Tomo Asiento

Partido de Cartago

Francisco Molina Monje..... 94 3740
Adán Saborío Quesada..... — 3796
Bernabé Lelva Alfaro..... — 3823
Francisco Coto Salazar..... — 3825
Joaquín Martínez Segura..... — 3828
Marcelino Navarro Fuentes... — 3831
Leandra Pérez Ortega..... — 3833
Charles Nicollat Amiguet.... — 3834

Partido de San José

Marlano Durán de Vars..... — 3696
Mercedes Mesén Sibaja..... — 3713

Partido de Alajuela

Nicolás Paniagua Rodríguez.. — 3766
Rubén Miranda Román..... — 3799

Partido de Hipotecas

Avelino Ramírez Carpio..... — 3450
Domingo Solórzano Campos.... — 3543
Rafael Dengo Bertora..... — 3813
Las operaciones van al 19 del corriente.
San José, 26 de febrero de 1912.

F. ECHEVERRÍA G.

Del Ejecutivo

Visto el memorial presentado por el señor don Jaime Rojas Bennett en su carácter de Administrador del Banco Mercantil de Costa Rica para que de conformidad con el decreto número 20 de 23 de junio de 1910 y con la cláusula 1ª del contrato de 15 de julio del mismo año, se permita á aquel establecimiento emitir en billetes al portador la suma de ₡ 50,000-00 más, en la siguiente forma: ₡ 25,000-00 en dos mil quinientos billetes de ₡ 10-00 cada uno, numerados 31927 á 34528, y ₡ 25,000-00 en cinco mil billetes de ₡ 5-00 cada uno, numerados 62223 á 67222, lo que hace el total arriba expresado, ambas clases de billetes fechados el 12 de febrero de 1912 y correspondiente á la serie A; todo de conformidad con lo acordado por la Junta Directiva de dicho establecimiento en su sesión del 8 de febrero en curso.

Considerando:

Que la emisión de que se trata está dentro del cupo legal y que por otra parte se han cumplido las disposiciones prevenidas en el artículo veintiséis de la Ley de Bancos vigente, el Presidente de la República, acuerda: De conformidad. Publíquese.—Jiménez.—El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.—Alvarado.

AVISOS ECONOMICOS

OPORTUNIDAD.—En venta un billar americano con todos sus útiles. Entenderse con Fernando Magri en la casa de huéspedes de Mariana de Magri. Avenida 3ª, 150 varas al Oeste de la Imprenta Nacional. 1 mes. Enero 31.

ALOS VERANEANTES.—Alquilo una magnífica casa amueblada, bien ventilada, propia para pasar la temporada veraniega una regular familia. Está situada en el medio barrio Norte; apenas se gastan 15 minutos para ir al centro.—Entenderse en San Joaquín con su propietario, Clementina Ramírez.—San Joaquín de Heredia, 7 de febrero de 1912.

AVISO INTERESANTE.—Persona entendida en el cultivo del café, caña, arroz y tabaco y sus beneficios, igualmente que aserrador y otros conocimientos útiles para una finca, ofrece sus servicios.—Informes en esta oficina.

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA **NIGRO** ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Soiree familiar

en el Alfonso XIII

Para despreocupar nuestra mente perturbada por los últimos movimientos sísmicos que á muerte nos sentenciaron y con el fin de no dejar el pensamiento que decalga en un letargo fatídico y tenebroso, quebrantando quizá el espíritu juvenil de los muchachos del día, este centro simpático donde impera las religiones más democráticas y liberales apesar de estar confirmado en la pila bautismal con el título glorioso del monarca más simpático de nuestros días, proyecta celebrar hoy miércoles una soiree puramente familiar y sin plutocracia alguna.

Esta simpática fiesta fué improvisada ayer mismo por un número de socios entusiastas y promete estar más animada que la anterior, de la cual dimos cuenta detallada en una de nuestras ediciones.

La invitación verbal que su digno Vi-

cepresidente nos ha hecho, es aceptada con verdadero gusto, y prometemos asistir á este asalto inespado, por varias razones: primera para sacudir algo nuestra prosaica vida llena de negras fantasías que nos condena á vivir aisladamente pensando sólo en el tanto por ciento; segunda, lograr con el ruido de la danza y el vals desechar la atonía que mina nuestro ser; y tercera el honor de departir con los simpáticos alfonsinos unas horas felices de placer.

Bien por la juventud y los dignos miembros que componen ese popular centro de recreo, á quien calurosamente damos nuestro parablen por sus agradables y á la par improvisados festivales, dor de reina siempre el respeto, la cordialidad y el buen humor.

Sabemos que el bello sexo sufrirá en gran número, para cuyo efecto nuestro amigo Víctor Cabrera se hizo cargo del «buffet».

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramon, y en San José entre la Ferreteria de Rodriguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Auerdos tomados por el Colegio de Farmacuticos en la sesión verificada el lunes 26

Se leyó una atenta comunicacion del señor Presidente de la Comisión organizadora del Congreso Farmacutico Centroamericano Guatemalteco, en que invita a este Centro para colaborar en el próximo Congreso que se celebrará en aquella República el 15 de setiembre del corriente año, para cuyo efecto esta Facultad debe enviar un miembro de este Centro, se acordó: dar muy atentamente las gracias por la atención que han tenido, manifestando que los fondos de esta Facultad no les permite erogaciones para enviar un representante.

El señor don Luis Guzmán Centeno, estudiante de la Escuela de Farmacia, da cuenta de haber hecho la práctica de Farmacia reglamentaria y se acordó de conformidad.

Se dió lectura a las comunicaciones de las Facultades de Medicina y Derecho, en que éstas acusan recibo de la nota que esta Facultad envió, comunicándoles el nombramiento de la Junta Directiva.

El señor ex-Tesorero del Colegio de Farmacuticos, don Ramón Rojas manifiesta en nota pasada a esta Facultad, que por haber destruido los libros de la Tesorería algunos frascos con ácidos que se derramaron debido a los últimos temblores, no rinde la cuenta detallada de los fondos del Colegio que durante algunos años ha manejado, resolviendo la Facultad aceptar la Tesorería y darle un voto de censura por la falta cometida al verificar tal entrega.

A moción del Licenciado Cortés y por no encontrarse en la Dirección de la Escuela de Farmacia, el libro en que se consignan las actas de exámenes de los estudiantes que debió haber entregado el señor ex-Director de la Escuela de Farmacia, don Ramón Rojas, se acuerda: exigirle presente el referido libro bajo el punto y hora que estaba bajo su cuidado.

Se acordó reformar el reglamento interno de la Escuela de Farmacia referente a que sean solo bachilleres los que se matriculen para el estudio de esta profesión.

Se nombró al señor Juan Castillo para portero del Colegio de Farmacuticos. Se acordó que el señor Tesorero Lic. don Octavio Saborío Soto abra un libro mayor y otro de caja, debidamente sellados por el Juez Civil de esta ciudad.

Se nombraron para delegados a los exámenes de los alumnos aplazados, a los Licenciados Francisco Camacho Jiménez y Claudio Cortés.

Se autorizó al señor Licenciado don Elias Granados para que formule el horario y comisión de tales exámenes.

Declaración del reo Manuel Méndez Chaves autor del homicidio cometido en San Sebastián

Ante el Alcalde 3° de esta ciudad en cuyas manos está la sumaria seguida contra el panadero Manuel Méndez Chaves por el homicidio cometido en el vecino pueblo de San Sebastián, en perjuicio de José Arteaga Arias, policía de Orotina, y muerto en el Hospital San Juan de Dios de resultados de la herida de bala recibida, el reo confesó sinceramente el delito cometido, en vista de las indagaciones que el señor Alcalde hizo, dando como última razón estas breves palabras que ciertamente confirman el hecho: "que antes de que lo fregarán, él fregó a Arteaga".

TELEGRAMAS rezagados en la Oficina Central

Ricardo Alvarado, de Puntarenas; Rafael Muñoz, de Id.; Jesús J. Soto, de Id.; Balvina de Matamoros, de Orotina; Jesús Campos, de Poás; Abelardo Quesada, de Liberia; Juan Abarca, de Cartago; Luis Fernández, de Cartago; Emilia Delgado, de San Marcos de Occitapeque; R. Burdini, de Guatemala.—Febrero 27 de 1912.

Capital líquido pagado: c/. 1.700,000-00

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES
para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas,
etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el

término social de esta firma y
aumentamos el Capital Pagado en
C/. 200,000-00 MAS

Todos nuestros amigos saben que
cada día del año aumentamos nuestros
esfuerzos para servirles bien
persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con
nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente a la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos a precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

ZAPATERIA

— DE —

ENRIQUE BENAVIDES

Le encontrará usted frente a La Marina, con un surtido completo capaz de satisfacer el gusto más caprichoso, por el estilo, el material y el precio.

Visítela usted, visítela y con seguridad que quedará complacido.

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Anúnciese en "EL REPUBLICANO"

Gran Fábrica Eléctrica de Muebles

Avenida Central,
al pie de Cuesta
de Moras
Casa números
531—535—537

JORGE MORALES BEJARANO

Teléfono
número 4
Cable Morales
San José
Costa Rica

Se solicita al público una Visita a este completo ALMACEN DE MUEBLES

Buen trato para todo el mundo. Precios los más bajos

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

- La Competencia -

A esta tienda, conocida desde muchos años por la cantidad y variedad de artículos que ofrece al expendio, ha llegado últimamente una remesa de novedades. Con seguridad que el gusto más exigente quedará satisfecho. Todo nuevo, todo barato, todo de la última moda.

LA COMPETENCIA queda al Este del Mercado. Haga usted una visita.

RAMON MADRIGAL

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Co, de París.

UNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & CO. Libreros.

Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cia., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoipable: la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA LA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.